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НА ЭЛСИБЕ ЗАПУСТИЛИ НОВЫЙ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ УЧАСТОК
На кнопку «Старт» нажал лично губернатор Новосибирской 
области Андрей Травников 

На заводе ЭЛСИБ открыли новый производственный участок. Губернатор региона 
Андрей Травников лично запустил его в работу, нажав кнопку на гидравлическом 
формообразующем станке. На ЭЛСИБе пояснили, что запуск корпуса стал необходимым 
шагом, чтобы успевать за увеличивающимся объемом выпуска продукции на предприятии. 

НПО «ЭЛСИБ» ПАО — единственное предприя-
тие тяжелого электромашиностроения за Уралом, 
которое специализируется на проектировании и 
производстве турбогенераторов, гидрогенерато-
ров, высоковольтных асинхронных и синхронных 
двигателей для различных отраслей промышлен-
ности. Основные заказчики — тепло-  и гидроэ-
лектростанции, АЭС, предприятия нефтегазового 
комплекса. Сегодня география поставок — более 
250 станций в 50 странах мира. 

«Только что губернатор запустил в работу 
новый производственный участок. Тем самым из 
заготовки „лодочка“ получилась катушка обмотки 
электродвигателя мощностью 8000 кВт. Новый 
производственный участок можно считать откры-
тым!» — прокомментировал запуск реконструи-
рованного корпуса и вместе с тем производствен-
ного участка ведущий церемонии. 

Андрей Травников отметил, что он уже не пер-
вый раз посещает завод, потому что ЭЛСИБ — это 
гордость Новосибирской области: «Приятно сюда 
приезжать, особенно в тот период 70-летней исто-

рии предприятия, когда завод снова развивается. 
Причем развивается достаточно динамично, это 
видно и по производственным показателям — я 
ежегодно их отслеживаю и знаю, что за последние 
два года вы почти двукратно увеличили объемы 
производства». Травников также отметил, что на 
ЭЛСИБе уже несколько лет реализуется инвести-
ционная программа и, судя по всему, местные вла-
сти тоже этим довольны. 

Губернатор региона подчеркнул, что открытие 
корпуса и нового производственного участка на 
ЭЛСИБе — это не просто обновление оборудова-
ния, это возрождение цехов, которые пустовали с 
90-х. «Не скрою, в Новосибирской области это не 
единственный пример, мы неоднократно уже за 
последние годы видим, как вводятся в действие 
пустующие корпуса, как в них размещается новое 
оборудование и производятся новые изделия. 
Спрос на производственные здания в нашем горо-
де растет — значит создаются предприятия. Это 
не приукрашивание ситуации, это объективные 
факты!»

Генеральный директор НПО «ЭЛСИБ» ПАО Дми-
трий Безмельницын рассказал, почему это собы-
тие важно для завода: «Пуск любого производ-
ственного участка — уже само по себе мощное 
созидательное мероприятие, а знаковость этого 
события заключается еще и в том, что после пере-
езда катушечного производства в реконструиро-
ванный корпус, мы высвободили большие площа-
ди под увеличение мощности производства тур-
богенераторов. Это говорит о том, что предприя-
тие расширяется и увеличивает выпуск продук-
ции, и я уверен, что своими результатами и проек-
тами мы создадим еще не один повод для торже-
ственных мероприятий!»

В пресс-службе завода также пояснили, что 
новый производственный участок был введен в 
эксплуатацию после реконструкции корпуса спу-
стя четверть века. Но так как в последние годы 
предприятие значительно увеличило объемы 
производства, стало очевидно, что для выполне-
ния производственной программы 2023-го и 
последующих годов действующих площадей 

недостаточно. Сегодня часть производственных 
площадей этого корпуса полностью восстановле-
на и готова к эксплуатации. Здесь запущен про-
цесс изготовления катушечной обмотки. До конца 
июня 2024 года на заводе обещают завершить 
второй этап реконструкции. 

Андрей Травников также отметил, что, по его 
мнению, экономика и промышленность РФ сейчас 
двигаются в правильном направлении: «Я могу 
поделиться своими ощущениями, мне кажется, 
что в нашей стране, спасибо нашим врагам, после 
2014 года стали приниматься правильные реше-
ния и правильные действия в сфере экономики, а 
в прошлом году они еще и дополнились правиль-
ными действиями в сфере промышленности. Мы 

стали окончательно опираться на свои силы, раз-
вивать свое производство, и хочется единствен-
ного пожелать — чтобы мы больше никогда с 
этого пути не сворачивали». 

«В сегодняшней церемонии запуска нового 
производства еще дополнительно было приятно 
осознавать, что та катушка, в изготовлении кото-
рой я поучаствовал, пойдет еще на один проект 
нашей страны — совсем недалеко, в Северске в 
Томской области, реализуется научный энергети-
ческий проект будущего, куда будет поставлена в 
том числе машина, изготовленная на Новосибир-
ском заводе ЭЛСИБ с катушкой, в изготовлении 
которой, поучаствовал губернатор. Буду этим гор-
диться!» — рассказал Андрей Травников. РЕ
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Нашлось место для дискуссий
Хакасия может стать единственным регионом Сибири, где кандидаты 
в главы проведут очные дебаты

Кандидаты на пост главы 
Хакасии могут встретить-
ся на очных дебатах в хо-
де избирательной кампа-
нии. На личной встрече 
с выдвинутым «Еди-
ной Россией» депутатом 
Госдумы РФ Сергеем Со-
колом настаивает балло-
тирующийся на второй 
срок коммунист Валентин 
Коновалов. Заочная дис-
куссия кандидатов идет о 
форме дебатов: господин 
Коновалов настаивает на 
встрече «один на один» 
на нейтральной площад-
ке, а господин Сокол го-
тов на встречу в рамках 
установленной избира-
тельными нормами про-
цедуры. Другие двое кан-
дидатов тоже не против 
поговорить с с Валенти-
ном Коноваловым. Экс-
перты отмечают, что 
очные дебаты с участи-
ем главы региона стали 
большой редкостью.

Кандидат на пост гла-
вы Республики Хакасия от 
КПРФ Валентин Коновалов, 
баллотирующийся на вто-
рой срок, вызвал на деба-
ты одного из своих сопер-
ников — депутата Госдумы 
РФ, секретаря регионально-
го отделения «Единой Рос-
сии» Сергея Сокола. Первый 
призыв к очному разговору 
на актуальные темы руково-
дитель региона опублико-
вал в своем Telegram-кана-
ле 7 августа, начав пост с по-
желания оппоненту здоро-
вья (господин Сокол лишь 
недавно вышел из больни-
цы, где ему сделали опера-
цию по удалению аппен-
дицита). «К сожалению, за 
пять недель до окончания 
кампании по выборам гла-
вы Хакасии боевой настрой 
и общие фразы о грядущих 
улучшениях — единствен-
ное, что знают избиратели 
о ваших планах. При этом 
вы вводите наших жителей 
в заблуждение, льются пото-
ки лжи. До сих пор вы толь-
ко задаете вопросы и предъ-
являете претензии прави-
тельству Хакасии, причем 
адресуете их не напрямую, 
а в обезличенное интернет- 
и медиапространство»,— 
объяснил господин Коно-
валов необходимость тако-
го диалога. 

Сергей Сокол дал ответ 
на следующий день во вре-
мя встречи с избирателями, 
которая прошла в одном из 
дворов республиканской 
столицы (видео опублико-
вано на сайте «Новости Ха-
касии»). Глава единороссов 
Хакасии дал понять, что го-
тов дебатировать по нор-
мам, установленным для 
избирательных кампаний. 
«Вообще, дебаты предусмо-
трены законом. Они состо-

ятся в любом случае и при 
любой погоде. Там комис-
сия соответствующая орга-
низует, определяет прави-
ла поведения. Телевидение 
проводит жеребьевку. Это 
отлаженный процесс, он 
проходит каждый год»,— 
ответил он на вопрос жен-
щины, поинтересовавшей-
ся его реакцией на «вызов» 
Валентина Коновалова. По-
этому, по словам господи-
на Сокола, вызывать кан-
дидата на дебаты — это все 
равно что сказать: «Давайте 
призовем солнце не садить-
ся или, наоборот, садиться 
вовремя. Или требовать от 
воды быть мокрой». 

Жеребьевка эфирного 
времени для кандидатов 
на пост главы Хакасии про-
шла в республиканском из-
биркоме 8 августа. «Участ-
никам выборов дополни-
тельно выделяется бесплат-
ное эфирное время для про-
ведения совместных агита-
ционных мероприятий, ко-
торые начнутся с 14 августа 
2023 года»,— сообщили в 
избирательной комиссии. 
Бесплатное эфирное время 
будет предоставлено на те-
леканалах РТС, «Россия 1» и 
«Россия 24», а также на ради-
оканалах «РТС Радио», «Ха-
касия ФМ» и «Радио Россия». 

9 августа стало известно, 
что такой формат Валентин 

Коновалов не считает доста-
точным. «Я считаю, что мы 
должны встретиться один на 
один. Лицом к лицу. Вы и я. 
В формате „вопрос — ответ“. 
Вы зададите мне вопросы, я 
задам вам честные вопросы, 
которые волнуют жителей 
Хакасии. Вопросы, которые 
они, возможно, боятся задать 
вам сами напрямую»,— пояс-
нил он в новой публикации 
в Telegram-канале. В регио-
нальном отделении ЕР сооб-
щили, что «дебаты проводят-
ся согласно утвержденному 
регламенту на государствен-
ных телеканалах». 

В ходе заочной дискус-
сии с главой республики 
Сергей Сокол напомнил, 
что кандидатов всего чет-
веро, но «Валентин Олего-
вич забыл про остальных 

наших коллег». Напомним, 
что борьбу за пост главы 
Хакасии ведут также депу-
тат верховного совета ре-
спублики от ЛДПР Михаил 
Молчанов и гендиректор 
ООО «Авиационный завод 
„Ирбис“» Владимир Груди-
нин, выдвинутый «Комму-
нистами России». 

Господин Грудинин, ко-
торого своим решением за-
регистрировал на выборах 
Центризбирком, тоже го-
тов поговорить с Валенти-
ном Коноваловым. «Вален-
тин Олегович, я вызываю 

вас на публичные дебаты. 
Думаю, будет справедли-
во, если вы на глазах жите-
лей Хакасии ответите мне 
на вопрос: с чем связано 
столь ярое нежелание допу-
стить меня до выборов?» — 
обратился однофамилец 
экс-кандидата в президен-
ты России от КПРФ к гла-
ве Хакасии со свой страни-
цы в соцсети «ВКонтакте». 
В числе других интересу-
ющих его вопросов Влади-
мир Грудинин назвал следу-
ющие: как республика ока-
залась в лидерах по уровню 
детской смертности и в аут-
сайдерах по борьбе с бедно-
стью, почему растут тари-
фы ЖКХ и др. «Прямые деба-
ты — хороший инструмент 
для легитимизации выбо-
ров, для того чтобы канди-

даты себя представили, а у 
граждан была возможность 
разобраться. Потому что се-
годня очень много инфор-
мации, часть из нее — лжи-
вая. А дебаты — это самый 
прямой, открытый вариант 
эту информацию узнать»,— 
сказал „Ъ-Сибирь“ господин 
Молчанов. 

«Я не очень понимаю штаб 
Коновалова, который сам вы-
звал Сокола дебатировать. 
Глава республики в силу не-
которых особенностей — не 
очень хороший спикер. В от-
личие как раз от Сокола, кото-

рый умеет и любит вести дис-
куссии, в том числе и с юмо-
ром, и в целом должен смо-
треться лучше. Но, возможно, 
решено было сыграть на том, 
что вызывающий обычно 
смотрится более решитель-
но, чем принимающий вы-
зов»,— считает руководитель 
красноярского коммуника-
ционного агентства Sibmedia 
Agency Василий Дамов. 

По словам политоло-
га из Алтайского края Кон-
стантина Лукина, за послед-
ние два пятилетних изби-
рательных цикла действу-
ющие губернаторы крайне 
редко выходят на дебаты со 
своими соперниками, по-
скольку исходят из той ло-
гики, что нельзя «подни-
мать» оппонента до своего 
уровня. «Градус накала кам-
пании в Хакасии — самый 
высокий в России. Мне ка-
жется, участие в дебатах 
именно Соколу добавит оч-
ки, но в любом случае это 
будет, наверное, самое ин-
тересное событие предвы-
борных кампаний в Сибир-
ском федеральном окру-
ге»,— считает эксперт.

Дебаты с участием дей-
ствующих руководителей 
регионов будут редкостью 
и в этом году. «Сейчас пла-
нов инициировать и уча-
ствовать в дебатах у Вита-
лия Павловича нет»,— сооб-
щила „Ъ-Сибирь“ пресс-се-
кретарь врио губернатора 
Омской области Виталия 
Хоценко Мина Ахвердиева. 
По данным новосибирского 
регионального отделения 
«Единой России» Андрей 
Травников также не плани-
рует участвовать в дебатах. 

Валерий Лавский

Полицейских упрекнули 
в излишней мягкости
В Забайкалье в нападении на инвалидов 
СВО не увидели тяжкую статью УК

Генпрокуратура РФ потребова-
ла оценки действий сотрудни-
ков МВД Забайкалья, которые 
применили более мягкие ста-
тьи УК в отношении подозре-
ваемых в нападении на участ-
ников СВО. В настоящее время 
надзорное ведомство забра-
ло дело из МВД и передало его 
в производство региональ-
ного СКР, где к нему, поми-
мо статей о порче имущества 
и причинении легкого ущер-
ба здоровью, добавили статью 
о дискредитации Вооружен-
ных сил РФ. В полиции прои-
зошедшее напрямую не ком-
ментируют, косвенная реакция 
прозвучала лишь из уст гла-
вы Общественного совета при 
УМВД Забайкалья. Тем време-
нем в регионе уже арестован 
ы двое нападавших еще один 
находится в розыске. Всего в 
массовом избиении участни-
ков спецоперации, предполо-
жительно, участвовали шесть 
человек.

Первым о необходимости на-
казать сотрудников полиции зая-
вил депутат Госдумы РФ Александр 
Хинштейн. Еще 6 августа он отме-
тил, что «факты жестокого избие-
ния подтверждаются», а конфликт 
произошел «на почве неприязни 
молодчиков к СВО». 

«К местным правоохраните-
лям — в первую очередь к поли-
ции — возникает масса вопросов. 
Пока история не получила огласки, 
уголовного дела — почему-то возбу-
ждать не хотели. Только после вме-
шательства губернатора края Алек-
сандра Осипова, ситуация измени-
лась. Завтра же направлю запросы 
в Генпрокуратуру, СКР и МВД о про-
ведении проверки в отношении 
должностных лиц, не принявших 
своевременных мер и пытавшихся 
спустить дело на тормозах»,— под-
черкнул господин Хинтшейн в сво-
ем Telegram-канале.

Нападение на двух участников 
СВО Михаила Таскина и Сергея Ел-
гина, имеющих инвалидность в 
связи с потерей конечностей, про-
изошло в ночь на 5 августа в кафе 
в Нерчинско-Заводском районе За-
байкалья. Ветераны столкнулись с 
агрессивной компанией из шести 
человек, после чего попытались 
решить конфликт, покинув заведе-
ние. В дальнейшем их автомобилю 
преградили дорогу, вытащили их 
из него, избили, а саму машину се-
рьезно повредили.

Родственники пострадавших 
в комментариях региональным 
СМИ рассказали, что в процессе 
рукоприкладства с одного из вете-
ранов были сорваны медали, полу-
ченные за боевые действия, а са-
ми нападавшие постоянно произ-
носили оскорбления, выражая не-
довольство участием мужчин в спе-
цоперации. После нападения Ми-
хаилу Таскину потребовалась ме-
дицинская помощь и госпитали-
зация. 

Сотрудники межмуниципаль-
ного Газимуро-Заводского отдела 

полиции по факту инцидента сна-
чала завели лишь уголовное де-
ло по ст. 167 УК РФ «умышленное 
повреждение чужого имущества». 
После проведения медэксперти-
зы в дело была добавлена ст. 115 
УК РФ «причинение легкого вре-
да здоровью». Кроме того, прово-
дилась проверка о причастности 
нападающих к административной 
ст. 20.3.3 КоАП РФ «публичные дей-
ствия, направленные на дискреди-
тацию использования Вооружен-
ных сил РФ».

Уже 7 августа дело было взято 
под личный контроль руководите-
ля СКР Александра Бастрыкина и 
заместителя генпрокурора РФ Дми-
трия Демешина, материалы пере-
даны в производство региональ-
ного СКР, где к ним добавилось 
уголовное дело, возбужденное по 
ст. 280.3 УК РФ «Дискредитация Во-
оруженных сил РФ».

Губернатор Забайкалья Алек-
сандр Осипов в своем Telegram-ка-
нале отметил, что Генпрокуратура 
потребовала наказать сотрудников 
МВД, которые «изначально возбу-
дили уголовное дело только по ста-
тье о порче имущества».

В УМВД по Забайкальскому 
краю официально не комменти-
руют произошедшее. Косвенной 
реакцией стало лишь заявление 
главы Общественного совета УМ-
ВД Ирины Щеткиной, заявившей 
о «профессиональной и оператив-
ной реакции» сотрудников поли-
ции. «В считанные часы все злоу-
мышленники были установлены 
и опрошены, восстановлена кар-
тина произошедшего. Не сомнева-
емся в том, что все виновные поне-
сут заслуженное наказание»,— до-
бавила она.

К а к  с о о б щ и л  с е г о д н я 
Telegram-канал Забайкальско-
го управления СКР, суд заключил 
под стражу второго обвиняемо-
го по делу о нападении на ветера-
нов специальной операции. Ему 
инкриминируются ч. 2 ст. 280.3, 
ст. 115 и ст. 167 УК РФ. «В суд сле-
дователи представили данные, ха-
рактеризующие обвиняемых. Ра-
нее оба мужчины привлекались к 
уголовной ответственности, один 
из них — за нарушение правил до-
рожного движения, второй — за 
совершение преступлений против 
половой свободы, а также кражи, 
угона автомашины и грабежа. В на-
стоящее время они являются без-
работными»,— рассказали в управ-
лении СКР.

Тем временем представители За-
байкалья в Госдуме и Совете феде-
рации призвали к «заслуженному 
наказанию» для нападавших. «Мра-
зей этих нужно наказать по всей 
строгости закона, этих скотов не-
обходимо лишить будущего в на-
шей стране»,— высказался депутат 
Андрей Гурулев. 

Пострадавший Михаил Таскин 
при этом записал видеообраще-
ние, в котором призвал земляков 
не совершать над подозреваемы-
ми самосуд. 

Влад Никифоров, Иркутск

«Я считаю, что мы должны 
встретиться один на один. 
Лицом к лицу. Вы и я. В фор-
мате „вопрос — ответ“.в»

Кандидат на пост 
главы Хакасии 
от КПРФ Вален-
тин Коновалов на-
стаивает на лич-
ной встрече в деба-
тах с кандидатом 
от «Единой России» 
Сергеем Соколом  
ФОТО АНАТОЛИЯ ЖДАНОВА


